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Право — для всех, благополучие — каждому

Демократическая партия
Казахстана — недавно со

зданная политическая сила.

Партия права и закона.
Каковы планы на будущее

у ДПК мы попросили расска
зать лидера партии — Мак-
сута Султановича Нарикбае-
ва.

— Казахстанские де

мократы на предстоя-
илих выборах представ
ляют несколько отдель

ных общественных объе
динений и ряд партий
ных блоков. Не многова

то ли, на ваш взгляд? И
нем отличаются демок

раты из разных партий-
О.Г1ИСКОВ?

— CeroA«eja,K^axcTaHe
действительно

зтий, которые называклг
"е атч ес к и м и.
Почему мы вы®^

потом, когда узнают^

Казахстанские демократы призывают голосовать за профессионалов права
онным вопросам. Комитет
по судебному администри
рованию, на который надея
лись, сегодня находится
«под колпаком» Верховного
суда. Нынешнее положение
судей, особенно нижестоя
щих, как мне кажется, хуже
чем раньше, когда органи
зационное обеспечение су
дов находилось при Мини
стерстве юстиции. Нарушен
принцип только процессу
альной зависимости ниже
стоящих судов от вышесто
ящих.

— Партийные органи
зации демократов воз
главляют, как правило,по
несколько сопредседате
лей, а в ДПК только один
лидер?
— Вообще-то я на учре

дительном съезде предла
гал, чтобы были сопредсе
датели. Но не согласились.
Остановились на замести

телях, где у нас знаковая
личность — Хасен Кожах-

мет. Он даже за демокра
тию, за свободу, за незави
симость в свое время был
осужден, отбывал наказа
ние. Дроздин Сергей Пет
рович — известная лич

ность, особенно среди про
мышленников, не только в

Алма-Ате, но и в целом по

стране. Кроме того, в рядах

партии значится известный
предприниматель из Павло

дара, президент корпора
ции «Жеты агайын» Бахыт-

бек Ахмеджанов.

название? На

съезде предла
галось множе

ство вариантов,
в том числе и

оставить назва

ние: «За право
вой Казахстан».

Так называлось

наше движение.

Однако реше-
к ние было при-

^ нято коллеги-
& ально, и четыре
В месяца назад

появилась Де-
мократическая

партия Казах-
стана. Что ка-

сается назва-

к/щ ния партии, то
® оно исходит из

нашей принци
пиальной пози

ции по верхо
венству закона
во всех сферах

общественных отношений.
Я очень много езжу по

стране и замечаю, что многие
казахстанцы в тех

где не поддерживают ДВК,
«Ак Жол», КПК, боятся, когда
говорят: вот, мол, ДПК будет
проводить мероприятие. А

что На-

рикбаев руководит, соглаша
ются.

— Как вы оцениваете
развитие демократичес
ких процессов в Казахста
не?

— Демократизация наше
го общества была продумана
и прописана президентом.
Мы не понимаем наших кол
лег, которые заняли позицию
отрицания достигнутого.

Ряд партий подхватили
Нурсултана Назарбаева

и ei о ><;оманды. Сегодня степ-
Я ЛврЖава стремительно

движется к партийному слия
нию. Это партстроительство

приведет к ускорению многих
политических процессов. На

пример, в рамках имеющейся
Конституции уже можно уси
лить полномочия парламента,

о которых ведутся разговоры
последние два-три года.

На мой взгляд, должен

быть механизм, который бы
позволял депутатам ставить

вопрос: быть какому-либо
министру или не быть. На
уровне маслихатов аналогич
но — быть этому акиму или не
быть. Только всеобщее со
блюдение закона и порядка
может гарантировать стране

укрепление демократических
основ и ценностей.
— Максут Султанович, в

недавнем прошлом вы за
нимали высокие должности

Генерального прокурора и
Верховного судьи Респуб
лики Казахстан. Несомнен
но, это бесценный опыт, на
основе которого выработа
ны какие-либо партийные
предложения по усовер
шенствованию, к примеру,

судебной власти...
— Несмотря на значитель

ные успехи в развитии казах
станской судебной системы,
большинство наших граждан

по-прежнему не доверяет су

дам. Однозначно, ряд прове
денных реформ требует оп
ределенной корректировки.
Об этом я говорил в обраще
нии к премьер-министру и
Верховному судье страны.

По ныне действующим за
конам, на мой взгляд, наши
суды стали корпоративными.
Необходим общественный
контроль, который был^ рань
ше, в виде полномочий Выс
шего судебного совета, кото
рый мог бы пересмотреть ре-

шение Дисциплинарной кол
легии суда. К тому же нас не
устраивает территориальная

зависимость судов. На сегод
няшний день суды подразде
лены на: районные, област
ные и Верховный. Вопрос, ко
нечно, спорный, но возмож
ность влияния исполнитель

ной власти на местах на кон

кретного судью очевидна. Мы
предлагаем рассмотреть
возможность создания неза

висимых окружных судов. Та
кая форма организации су
дебной системы существует
в США и за время действия
доказала свою актуальность.
Конечно, внедрение подоб
ных и ряда других реформ
требует изменения Конститу
ции страны. О возможных
корректировках документа

недавно говорил и наш пре

зидент на последнем съезде

партии «Отан».
— Как вы относитесь к

вопросу выборности су
дей?

— Не могу поддержать эту
идею в рамках современных
реалий и нашего менталите
та. Считаю, что это будет спо
собствовать зависимости су
дей от избирателей, что аб
солютно недопустимо. Кто
скажет, например, что Гер
мания не демократичное го

сударство? Однако у них всех
судей назначает министр юс
тиции, но после назначения

он не имеет дела с этими су

дьями. Ими занимается су
дейское сообщество. А у нас
что получается? У нас судьи
с чиновничьим менталите

том. Первая обязанность
председателя суда — это ру
ководство судебным про
цессом, а наши председате
ли так и хотят командовать по

кадрам и другим организаци-

Роман ГЕРАСИМОВ.

Данная статья оплачена из

средств избирательного фонда
Демократической партии

Казахстана. Ответствашое

лицо Нарикбаев М. С.
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